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Aos vinte e dois dias do mês de maio do ano de 2024, em sua sede localizada à R. Antônio Ataíde, 686 – 
Centro - Vila Velha, reuniu-se a Câmara Municipal de Vila Velha, sob a Presidência do Vereador Osvaldo 
Maturano e secretaria dos Srs. Edis João Batista Tita e Léo Pindoba, respectivamente 1º e 2º Secretários 
(ad hoc). Registradas as presenças dos Srs. Edis Fábio Barcellos, Flávio Pires, Jonimar Santos, Professor 
Heliosandro Mattos, Renzo Mendes e Rômulo Lacerda. Registradas ausências dos Srs. Edis Devanir 
Ferreira, D’Orleans Sagais, Rogério Cardoso e Welber da Segurança. Registradas ausências justificadas dos 
Srs. Edis. Anadelso Pereira, Bruno Lorenzutti, Fábio do Vale e Patrícia Crizanto. Havendo quorum 
regimental para a abertura da Sessão, o Presidente solicitou ao Vereador João Batista Tita que fizesse a 
leitura de um texto bíblico, em atendimento ao que preceitua a Resolução nº 480/97, o que foi feito de 
imediato. Prosseguindo, o Presidente solicitou ao 2º Secretário que fizesse a leitura da Ata da Sessão 
anterior, que depois de lida e discutida, foi aprovada por unanimidade dos Vereadores presentes. A 
seguir, o Presidente solicitou ao 1º Secretário que fizesse a leitura dos Expedientes. EXPEDIENTE 
EXTERNO: Não houve. EXPEDIENTE INTERNO: Processo protocolizado sob o número 2901/24, de 
iniciativa do Vereador Professor Heliosandro Mattos, justificando sua ausência nas Sessões Ordinárias dos 
dias 13 e 15 de maio do corrente ano, por motivo de saúde. DESPACHO: À Secretaria Legislativa para 
providências regimentais. Requerimento protocolizado sob o número 2902/24, de iniciativa do Vereador 
Fabio do Vale, que solicita pedido de informação ao Prefeito Municipal. DESPACHO: À Secretaria 
Legislativa para tramitação regimental. Moção de Aplauso protocolizada sob o número 2907/24, de 
autoria do Vereador Fabio do Vale, contendo proposição que visa homenagear a Sâmella Souza Machado. 
DESPACHO: À Secretaria Legislativa para tramitação regimental. Projeto de Lei protocolizado sob o 
número 2916/24, de iniciativa do Vereador Welber da Segurança, que denomina de “Passarela David 
Jesus dos Santos” a obra de engenharia construída sobre o Rio Aribiri, que liga a Rua Sebastião Inácio da 
Silva, no Bairro Vila Batista a Av. Jerônimo Monteiro, no Bairro Primeiro de Maio, neste Município, e dá 
outras providências. DESPACHO: À Secretaria Legislativa para tramitação regimental. Moção de Aplauso 
protocolizada sob o número 2907/24, de autoria do Vereador Welber da Segurança, contendo 
proposição que visa homenagear a Lívia Meireles Patrício. DESPACHO: À Secretaria Legislativa para 
tramitação regimental. Regime de urgência Especial número 2917/2024, de iniciativa do Vereador Fábio 
Barcellos, para apreciação do projeto de lei protocolizado sob o nº 2320/24 de sua autoria, cuja ementa 
é a seguinte: obriga as empresas concessionárias e permissionárias de transporte público Municipal, a 
disponibilizarem meios para que o pagamento da tarifa do serviço de transporte coletivo por ônibus, 
seja realizado por meio de PIX. DESPACHO: Aguarde-se a Ordem do Dia para deliberação. Encerrada a 
leitura dos Expedientes o Presidente solicitou ao 2º Secretário que fizesse a chamada dos Oradores 
Inscritos. 1º Orador: Vereador Osvaldo Maturano, declinou. 2º Orador: Vereador Fabio Barcellos, 
declinou. 3º Orador: Vereador Professor Heliosandro Mattos, que iniciou solicitando a atenção dos 
demais Vereadores e comentou sobre uma propaganda do Prefeito Arnaldinho Borgo, que foi publicada 
há menos de um mês em seu perfil no Instagram. Em seguida solicitou a exibição desse vídeo publicado 
pelo Prefeito. Ressaltou que o Prefeito se vangloria no vídeo dizendo que fez mais de um milhão e meio 
de atendimentos de saúde na rede municipal, e festeja como se fosse um feito extraordinário de sua 
gestão. Em seguida ponderou que o atual Prefeito teve uma situação muito melhor que a dos gestores 
anteriores, sendo que ele inaugurou a UPA de Riviera da Barra, que funciona 24 horas, e inaugurou 
também a unidade de atendimento de Ataíde e de São Torquato. Acrescentou dados de 2017 do 
Ministério da Saúde, quando a população de Vila Velha era 480 milhões de pessoas, o município 
registrou três milhões cento e três mil quatrocentos e trinta atendimentos. Nesse sentido, em 2018, 
aconteceram três milhões duzentos e trinta e três mil quinhentos e trinta e quatro atendimentos, ou 
seja, o Prefeito anterior fez mais do que o dobro do Prefeito atual que está atendendo com mais 
unidades de saúde. Em 2019, véspera da pandemia, três milhões quatrocentos e quarenta e oito mil 
quatrocentos e vinte seis, isto é, mais que o dobro. Disse que o Prefeito atual é um fanfarrão, é 
desumano, é despreparado e é incompetente, pois o que divulga não se sustenta. Disse ainda que quase 
quinhentos servidores pediram demissão dos seus cargos efetivos, dada a sua gestão desastrosa, 
incompetente e desumana. Citou que lutou de forma intensa para voltar a esta Casa de Leis para dar voz 
às pessoas que estão doentes, e que não há encanto e sedução nenhuma que o afastará deste objetivo. 



                                                Estado do Espírito Santo 
                               CÂMARA MUNICIPAL DE VILA VELHA 
                                                                       "Deus seja Louvado" 
 
Ata da trigésima Sessão (Ordinária) realizada em 22 de maio de 2024.                                                                     
 
4ª Sessão Legislativa. 19ª Legislatura da Câmara Municipal de Vila Velha, Estado do Espírito Santo.  
SESSÃO ORDINÁRIA. 
 

2 

Exemplificou o caso dos servidores públicos municipais, que se paga salários astronômicos para uns e 
afunda outras pessoas na miséria, e que quando o Prefeito diz que reduziu o percentual de salário da 
folha de pagamento de 46% para 38%, na verdade ele reduziu foi o pão, o leite, o remédio, o arroz e o 
feijão. Destacou que o Prefeito persegue guardas municipais em sua gestão, e que as pessoas com 
cargos comissionados da educação são obrigadas a tirar fotos com a ex-Secretária de Educação, que 
deseja ser vereadora. Comparou sua gestão na rede municipal de ensino em 2009 e 2010, onde criança 
nenhuma comeu carne que não fosse de primeira, e os melhores reajustes de salário dos últimos trinta 
anos para os professores foram em sua gestão. Não priorizou colocar dinheiro em bolso de empreiteiro, 
e nem fazer compras, fazer licitação, fazer ata de registro de preço, e que julga ser o modus operandi da 
gestão do atual Prefeito, e que não vai enganar a todos o tempo todo. Finalizou agradecendo a todos. 
Findo o tempo destinado aos Oradores Inscritos, a Presidência solicitou aos Srs. Vereadores que 
procedessem à recomposição de quorum para dar início à Pauta da Ordem do Dia, sendo registradas as 
presenças de 09 (nove) Srs. Vereadores. Havendo quorum, o Presidente solicitou ao 1º Secretário que 
fizesse a leitura dos processos constantes da PAUTA DA ORDEM DO DIA. 2ª DISCUSSÃO e VOTAÇÃO: 
Processo protocolizado sob o nº 3454/21, de iniciativa do Vereador Welber da Segurança, contendo 
Projeto de Lei que dispõe sobre a obrigatoriedade, no âmbito no Município de Vila Velha, de vigilância 
armada privada nas agências bancárias e cooperativas de crédito que possuem caixas eletrônicos, nos 
períodos que menciona. Em razão da ausência do autor da matéria, o Presidente Osvaldo Maturano 
requereu a retirada de pauta do referido projeto de lei, requerimento este que após ser colocado em 
votação, foi aprovado por unanimidade dos Vereadores presentes. DESPACHO: À Secretaria Legislativa 
para providências regimentais. 2ª DISCUSSÃO e VOTAÇÃO: Processo protocolizado sob o nº 6982/22, de 
iniciativa do Vereador Flávio Pires, contendo Projeto de Lei que institui no Município de Vila Velha 
campanhas de conscientização e ações de trabalho ao capacitismo nas escolas municipais e dá outras 
providências. Colocados em discussão os pareceres da Comissão de Justiça, que opina pela legalidade e 
constitucionalidade da matéria, e das Comissões de Educação e de Finanças, que opinam ambas por sua 
aprovação, não houve quem quisesse discuti-los. Colocada em discussão a matéria, não houve quem 
quisesse discuti-la. Colocada em votação, foi a mesma aprovada com 09 (nove) votos favoráveis. 
DESPACHO: À Secretaria Legislativa para elaborar o Autógrafo de Lei. 2ª DISCUSSÃO e VOTAÇÃO: 
Processo protocolizado sob o nº 1787/23, de iniciativa do Vereador João Batista Tita, contendo Projeto 
de Lei que dispõe sobre a implantação de adesivos nos veículos de transporte público para indicar a 
localização do ponto cego aos pedestres, ciclistas, motociclistas e demais motoristas e dá outras 
providências. Colocados em discussão os pareceres da Comissão de Justiça, que opina pela legalidade e 
constitucionalidade da matéria, e das Comissões de Segurança Pública e de Finanças, que opinam ambas 
por sua aprovação, não houve quem quisesse discuti-los. Colocada em discussão a matéria, não houve 
quem quisesse discuti-la. Colocada em votação, foi a mesma aprovada com 09 (nove) votos favoráveis. 
DESPACHO: À Secretaria Legislativa para elaborar o Autógrafo de Lei. 1ª DISCUSSÃO: (do parecer de 
Comissão de Justiça) Processo protocolizado sob o nº 2320/24, de iniciativa do Vereador Fábio 
Barcellos, contendo Projeto de Lei que obriga as empresas concessionárias e permissionárias de 
transporte público municipal, a disponibilizarem meios para que o pagamento da tarifa do serviço de 
transporte coletivo por ônibus, sejam realizados por meio de pix. Colocado em discussão o parecer da 
Comissão de Justiça, que opina pela legalidade da matéria, não houve quem quisesse discuti-lo. 
DESPACHO: Encaminhe-se às demais comissões para emissão de pareceres. 1ª DISCUSSÃO: (do parecer 
de Comissão de Justiça) Processo protocolizado sob o nº 2744/24, de iniciativa do Vereador Osvaldo 
Maturano, contendo Projeto de Lei que denomina de “CASEMIRO BARCELOS” praça pública situada no 
bairro Ibes, neste Município. Colocado em discussão o parecer da Comissão de Justiça, que opina pela 
legalidade da matéria, não houve quem quisesse discuti-lo. DESPACHO: Encaminhe-se às demais 
comissões para emissão de pareceres. EM PAUTA PARA RECEBIMENTO DE EMENDAS: (1ª sessão) 
Processo protocolizado sob o nº 2781/24, de iniciativa do Prefeito Municipal, contendo Projeto de Lei 
que dispõe sobre as Diretrizes para Elaboração e Execução da Lei Orçamentária Anual para o Exercício 
Financeiro de 2025 e dá outras providências. Não houve apresentação de emendas. DESPACHO: Inclua-
se em Pauta para recebimento de emendas em 2ª Sessão. REQUERIMENTO DE REGIME DE URGÊNCIA 
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SIMPLES: De iniciativa do Vereador João Batista Tita, para a apreciação do processo protocolizado sob o 
nº 2137/24, de sua autoria, contendo Projeto de Lei que acrescenta §§ 3º e 4º ao art. 151-A à Lei 
Complementar nº 006/2002 (Estatuto dos Servidores Públicos do Município de Vila Velha). Colocado em 
votação, foi o referido requerimento aprovado com 09 (nove) votos favoráveis. DESPACHO: À Secretaria 
Legislativa para inclusão em pauta na forma regimental. REQUERIMENTO DE REGIME DE URGÊNCIA 
SIMPLES: De iniciativa do Vereador Fabio Barcellos, para a apreciação do processo protocolizado sob o 
nº 2320/24, de sua autoria, contendo Projeto de Lei que obriga as empresas concessionárias e 
permissionárias de transporte público municipal a disponibilizarem meios para que o pagamento da 
tarifa do serviço de transporte coletivo por ônibus seja realizado por meio de PIX. Colocado em votação, 
foi o referido requerimento aprovado com 09 (nove) votos favoráveis. DESPACHO: À Secretaria 
Legislativa para inclusão em pauta na forma regimental. Encerrada a Ordem do Dia, a Presidência 
solicitou ao 1º Secretário que fizesse a leitura da Pauta da Próxima Sessão: Processos protocolados sob 
os números: 1764/22, 111/24, 306/24, 2013/24, 2066/24, 4249/22, 10352/23, 411/24, 2142/24, 
2486/24, 2523/24, 2579/24, 2777/24 e 2781/24. A seguir, a Presidência solicitou que o 1º Secretário 
anunciasse os Oradores Inscritos para a próxima Sessão: 1º Orador: Vereadora Patrícia Crizanto. 2º 
Orador: Vereador Devanir Ferreira. 3º Orador: Vereador Welber da Segurança. Prosseguindo, a 
Presidência solicitou ao 2º Secretário que fizesse a chamada para as Explicações Pessoais: Vereador 
Professor Heliosandro Mattos. Nada mais havendo a tratar, a Presidência deu por encerrada a Sessão às 
10h35min, antes, porém, convidou os Srs. Edis para a próxima, a realizar-se em dia e horário regimental. 
A seguir mandou proceder a lavratura da presente Ata que depois de lida, discutida e aprovada, vai 
assinada pelos membros da Mesa Diretora.################################################## 
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